
GACETA EXTRAORDINARIA
DE LA REGENCIA
DEL SABADO 9 DE MARZO DE 1811.

CADIZ 9 DE MARZO.

Aunque todavía no se ha recibido el parte circunstanciado de la batalla de los campos de Chiclana el 5 de este mes, se publica entre tanto, para que no carezca el público de alguna noticia, el que dió aquella noche el general en jefe D. Manuel de Lapeña al Sr. gefe del estado mayor general, que sustancialmente dice así:

“Verificado hoy el ataque que me habia propuesto de franquear el paso de Santi Petri para las operaciones ulteriores, ha conseguido el ejército aliado una victoria tanto mas completa y satisfactoria, quanto que ha sido preciso superar circunstancias particulares que la hacian

mas difícil; pero el valor de las tropas británicas y españolas, la sabiduría y genio guerrero de su general Graham, y la bizarría del comandante general de la vanguardia D. José Larizabal, lo han superado todo, y es á lo que ha debido la nacion en gran parte un dia de gloria.

En mis detalles nombraré para la debida satisfaccion los que han tenido mas ocasion de distinguirse. Quedo dueño de la posicion del enemigo, que me es tan interesante para mis sucesivas operaciones. No hemos dexado de tener alguna pérdida; pero ha sido considerablemente excesiva la del enemigo en muertos y heridos, contándose entre estos al general Ruffin, un edecan de Victor, algunos gefes, todos prisioneros, y muchos oficiales y tropa, y han quedado en nuestro poder cinco piezas de artillería.

Verificado hoy el ataque que me habia

El teniente general D. Francisco Ballesteros, con fecha de Palma 2. de marzo, dice que habiéndose retirado el enemigo de Valverde del Camino de resultas del movimiento que hizo sobre Zalamea la Real, se dirigió hacia

él, alcanzándole en su posición sobre la izquierda da del rio Tinto.

Inmediatamente destacó las guerrillas de infantería y caballería para entretener al enemigo, bien persuadido que no empuñaría acción á saber la proximidad de sus fuerzas. No tuvieron serenidad los franceses para disparar un solo tiro de tercerola, aunque en número de 300 caballos aparentaron defender el paso de rio Tinto. Empezaron su retirada hácia la Palma por Villa-rasa. El coronel D. Manuel Cisternes, comandante de la caballería, los cargó á todo escape con el escuadron de húsares de Castilla al mando de su comandante D. Luis Corral, sosteniéndole el provisional de Santiago, el batallon ligero de Barbastro y el de línea de Cangas de Tineo. Los enemigos se pusieron en precipitada fuga, entrando mezclados en Villa-rasa y la Palma con grande alegría de sus habitantes. La infantería enemiga con dos cañones de montaña se puso en retirada muy de antemano, y en direccion á Sevilla; siendo el general Ballesteros dueño de todo el condado de Niebla.

La caballería del general Ballesteros siguió

al enemigo en la misma direccion, y su infantería contramarchó á Veas.

Alaba sobre manera la buena voluntad de la tropa, que hace quatro meses está en continuo movimiento y deseosa de venir á las manos con el enemigo, y la bizarría con que se portó en esta ocasion la caballería.